

Vereinsheim und Sportflächen ehrenamtlich innerhalb von drei Jahren erreicht

# 15 000 Arbeitsstunden für die Minigolfanlage

13 000 Quadratmeter großes Areal am Wochenende eröffnet / Gesamtkosten bei 450 000 Euro

Von Petra Neumaier

**Olching** ■ Innerhalb von gerade einmal drei Jahren hat der kleine Minigolf-Sport-Klub (MSK) Olching unmöglich Geglauhtes geschafft: Den Bau einer Miniatur- und einer Minigolfanlage nebst Vereinsheim und Grünanlagen (Gesamtkosten 450 000 Euro), die er fast ohne Fremdhilfe finanzieren musste. 15 000 ehrenamtliche Arbeitsstunden wurden dafür geleistet, nur für den Dachstuhl wurde eine Firma beauftragt.

Das war Bürgermeister Siegfried Waibel Anlass genug, für die Eröffnung am Wochenende seinen Urlaub zu unterbrechen und aus seinem privaten Säckel („die Gemeindekasse ist ja leer“) einen Obolus zu leisten. „Keiner hätte geglaubt, einmal hier stehen zu können, so abenteuerlich erschien uns die Finanzierung“, sagte Waibel im Namen des Gemeinderates. Denn der Verein musste fast ohne Geld der Gemeinde auskommen: Außer einem kleinen Zuschuss hat die lediglich eine Bürgerschaft über den aufzunehmenden Betrag übernehmen können.

Doch das scheint dem damals 58 Mann und Frau starken Verein ausgereicht zu haben. Urlaube wurden gestrichen und am 2. Mai 2002 selbst die Schaufel in die Hand genommen. Bereits drei Monate später stand die Miniaturgolfanlage. Sie wurde so gut vom Publikum angenommen, dass sich der Verein gleich in den Bau des eigenen Heimes und 2003 der Minigolfanlage stürzte. Ungünstige Witterungen und mehrere Einbrüche sowie Diebstähle verzögerten zwar die Fertigstellung der Anlage, konnten die aktiven Mitglieder bei ihren Arbeiten jedoch nicht aufhalten.

Jetzt ist alles auf dem 12 800 Quadratmeter großen, vom Wittelsbacher Ausgleichsfonds gepachteten Grundstück fix und fertig, inklusive der am Samstag stattgefundenen „Einweihung“, die – da laut Vorsitzendem Albert Schamberger weder evangelische noch katholische Geistlichkeiten auf die Einladung reagierten – von dem Zeremonienmeister der Free Bavarian Indians eingeweiht be-



So zielt ein Profi: Nationalspieler Michael Koziol bei der Eröffnung der Olchinger Minigolf-Bahn, beobachtet vom ersten Vorsitzenden Albert Schamberger, Indianer Manfred Schneider, Nationalspielerin Tanja Scherer, Indianerinnen Tanja Greifeneder (vorne) und Sabine Voß (v. li.). Foto: Günther Rege

ziehungsweise „spirituell gereinigt“ wurde.

Erst einmal kann der Verein aufatmen, doch das nächste Projekt steht schon an: Eine Filzanlage mit sechs bis 16 Meter langen Bahnen. Allerdings zählt bereits jetzt die Olchinger Anlage, so der Präsident des Bayerischen Minigolfverbandes, Gerd Zeller, zur schönsten im Münchener Raum. „Ich hoffe, dass das Publikum die Bahnen gut annimmt, damit die Kredite schnell abgezahlt und Herr Waibel wieder gut schlafen kann“.

Erste sportliche Erfolge gab es auch schon: So wurde Johann Pscherer deutscher Meister, spielt die Damenmannschaft in der ersten Bundesliga. Und auch die Mitgliederzahl steigt, „vielleicht schaffen wir es im nächsten Jahr, sogar eine Jugendmannschaft zu stellen“, hofft Schamberger.

## 20 Jahre auf der Suche

Minigolfclub hofft auf deutsche Meisterschaft

**Olching** ■ 20 Jahre lang war der erfolgreiche Olchinger Minigolfclub im gesamten Landkreis auf der Suche nach einem Grundstück für eine eigene Anlage. 2000 konnte schließlich ein Pachtvertrag mit dem Wittelsbacher Ausgleichsfonds (WAF) abgeschlossen und die Finanzierung des Projektes angegangen werden. Die Skepsis, ob ein so kleiner Verein die Kosten schultern kann, war jedoch groß. Drei Jahre nach dem ersten Spatenstich ist die Zuversicht jedoch gewachsen. Erstmals

seit 1982 findet heuer auch wieder der Amperpokal in seiner achten Auflage statt. Im kommenden Jahr werden in Olching die Bayerischen Meisterschaften ausgetragen. Optionen bestehen noch für die Deutsche und Europameisterschaft. Neben diesen großen Zielen plant der Verein einen regelmäßigen Vergleichskampf der Olchinger Vereine in der Hoffnung, damit eine größere Zusammenarbeit zu erwirken. Der „Olchinger Vereinscup“ soll im kommenden Herbst stattfinden. pn